

Pastor Seller, Enrique (Edit.) (2017).

Sistemas y políticas de bienestar, una perspectiva internacional.

Madrid: Editorial Dykinson, S.L, Págs. 211. ISBN: 978-84-9148-407-3

La publicación del libro *Sistemas y políticas de bienestar, una perspectiva internacional*, editado por Dykinson y coordinado por Enrique Pastor Seller, Doctor en Sociología y Profesor Titular de la Universidad de Murcia (España), constituye una referencia en las investigaciones de carácter internacional con un alto interés estratégico. El libro ha sido publicado por la editorial Dykinson –editorial de prestigio internacional de primer orden en el ranking de editoriales de Scholarly Publishers Indicators– tras una evaluación por pares de expertos internacionales por sistema ciego. El texto, desde una perspectiva internacional, aproxima a las lectoras y lectores a los sistemas y políticas de bienestar social. El libro recoge resultados de investigaciones inéditas de profesionales, investigadores/as y académicos/as de siete países: Francia, Italia, España, Estados Unidos, Portugal, Israel y Argentina. Se analiza de manera comparada los diferentes sistemas y políticas de bienestar social que a nivel internacional se están desarrollando en la actualidad.

El libro se estructura en doce capítulos. En el capítulo uno, Cristina De Robertis, analiza la protección social y las políticas de activación en Francia. En el segundo capítulo, Annamaria Campanini, desarrolla la figura profesional de los trabajadores sociales y la práctica política en Italia. En el siguiente capítulo, María Jesús Rodríguez, Enrique Pastor, María Rosa Herrera y Cristina Mateos presentan las claves para el análisis de las políticas de bienestar en el ámbito local en España. A continuación, Héctor Luis Díaz indaga en el origen, desarrollo y características del Estado de Bienestar Social en los Estados Unidos de América. En el capítulo cinco, Isabel María Do Nascimento Santana, Jorge Ferreira y Enrique Pastor desarrollan las políticas públicas de vivienda en Portugal. En el capítulo seis, Alfredo Hidalgo y Javier Simonovich presentan las políticas públicas y sociales en Israel. En el séptimo capítulo, Enrique Pastor, Carmen Verde, Encarna Peláez y Ana Isabel Lima diseccionan el sistema de servicios sociales y dependencia en España. Seguidamente, en el capítulo ocho, Angélica De Sena desarrolla las políticas sociales en Argentina. En el capítulo nueve, Antonia Picornell-Lucas y Erika Roffler realizan



un análisis de casos de las políticas de protección a la infancia en España y Argentina. En el décimo capítulo, Francisco Caravaca y Enrique Pastor examinan el sistema y programas sanitarios en el sistema penitenciario en España. En capítulo once, María Jesús Úriz y Francisco Idareta analizan la ética aplicada a las políticas de bienestar en España. Para finalizar el libro, Jorge Ferreira y Pablo Álvarez discuten los conceptos de pobreza y exclusión a partir de una mirada crítica del Trabajo Social.

Los 21 autores y autoras de los diferentes capítulos son docentes, investigadores/as y profesionales procedentes de diferentes universidades centros de investigación, instituciones públicas y organizaciones sociales; procedentes de: Universidad de Milano Bicocca (Italia), Presses de l'EHESP de Rennes (Francia), Universidad Pablo de Olavide (España), Universidad de Murcia (España), University Michigan (Estados Unidos), Instituto Universitario de Lisboa (Portugal), Universidad de Educación a Distancia (España); The Max Stern Academic College of Emek Yezreel (Israel), Universidad de Vigo (España), Consejo General de Trabajo Social (España), Universidad de Buenos Aires (Argentina), Universidad de Salamanca (España) y Universidad Pública de Navarra (España). Todos los autores/as tienen gran experiencia en investigación y profundos conocimientos relacionados con los sistemas y políticas de bienestar social desde una perspectiva internacional.

En síntesis, ésta obra supone un manual de referencia en la transferencia de investigaciones de carácter internacional que contribuyen al análisis de sistemas y políticas de bienestar social actuales. Su lectura es muy recomendable para todos aquellos lectores/as interesados/as en profundizar en los sistemas y políticas de bienestar a nivel internacional.

Blas José Martínez Gallardo
Profesor Asociado. Departamento de
Trabajo Social y Servicios Sociales.
Universidad de Murcia. blas.gallardo@um.es